lo tienen, yo se lo puedo trasladar a sus señorías y así a ver si nos ayudan a reclamar y alzar la voz ante el Gobierno de España.

Y también, por supuesto, para finalizar –finalizo, señor vicepresidente–, quiero poner en valor los acuerdos alcanzados la pasada semana por el *molt honorable president* de la Generalitat con la vicepresidenta de transición ecológica. Abrimos una nueva etapa donde, como bien dijo el *president* Carlos Mazón, el diálogo, el rigor y la técnica deben guiar las decisiones en materia de agua y, así, a ver si nos ahorran tener que ir al juzgado una vez tras otra. (*Veus*)

Porque, señorías -y ahora me dirijo, y finalizo, a todo el arco parlamentario-, siempre vamos a ser, siempre vamos a ser, sí, señor Bordera, partidarios del consenso; *quan vullga, parlem*. Miren, el agua debe dejar de ser ya, debe dejar de ser ya un elemento de confrontación para pasar, de una vez por todas, a ser un elemento, una herramienta de solución.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

## El senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

Gracias, consellera.

Pasamos a la pregunta número 221, formulada por la ilustre diputada Rosario Navalón, del Grupo Parlamentario Socialista.

#### La senyora Navalón García:

¿Qué medidas impulsará para alcanzar los objetivos de la Agenda 2030 en nuestro territorio?

### El senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

Gracias, señora Navalón.

Señora consellera, respire un poco y conteste.

# La senyora consellera de Medi Ambient, Aigua, Infraestructures i Territori:

Respiro.

Gracias, señora Navalón, por su interesante pregunta. Porque lo cierto es que venimos, desde el primer momento, trabajando mucho por avanzar en medidas que, de manera real, logren una mejor protección del medio ambiente, al tiempo que hacemos compatible esta protección con el desarrollo social y económico de nuestra tierra. Esto es el desarrollo sostenible.

Y trabajamos cada día, le puedo asegurar, por este verdadero desarrollo sostenible, que cuide nuestro medio, a la vez que genere futuro y oportunidades, que no nos lastre, que es lo que ha ocurrido en estos últimos años.

Mire, como ya anuncié -recordara usted- en mi comparecencia de líneas generales, debemos trabajar desde una estrategia de adaptación activa ante los retos y desafíos que nos plantea el cambio climático y que, sin lugar a dudas, debe estar presente en cada una de nuestras acciones. Por ello, estamos trabajando con el centro de estudios ambientales de la Comunitat Valenciana, en este sentido, por cierto, un centro líder en estudios ambientales y muy inutilizado, pese a su gran nivel en materia investigadora, durante estos ocho últimos años. Y no me canso de decir que vamos a ayudar en todo lo posible a las empresas e instituciones que apuesten por la sostenibilidad, para lograr que el camino hacia la transición energética sea sinónimo de empleo y prosperidad.

Y, por supuesto, debemos seguir avanzando en la gestión del agua, como veníamos hablando en la anterior pregunta, cada vez más eficiente. Y bien es cierto que somos ejemplo de reutilización, lo he dicho ya. Ahora le doy otro dato: el 40% del agua depurada o reutilizada de toda España proviene de la Comunitat Valenciana. Eso sí, vamos a seguir impulsando obras y mejoras en la depuración.

Y, mire, esto no son palabras vacías, son hechos, son acciones de este Consell, que en poco más de seis meses hemos puesto en marcha, entre otras cuestiones, en materia de movilidad sostenible, hemos adjudicado ya más de una decena de concesiones de transporte autobús, que, por cierto, aprovecho de nuevo para recordar que el 95% de las concesiones de autobús de la Comunitat Valenciana estaban «caducadas», y nos hemos tenido que poner nosotros en marcha. (*Aplaudiments*) Poner en marcha y ayudar y facilitar el trasporte...

#### El senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

Guarden silencio.

## La senyora consellera de Medi Ambient, Aigua, Infraestructures i Territori:

...sostenible en la Comunitat Valenciana.

También fuimos valientes manteniendo las ayudas del trasporte público, ¿eh?, también, movilidad sostenible, adelantándonos ante la incertidumbre de un gobierno central que ni tenía claro si las iba a mantener ni cuáles iba a aprobar. Y yo creo que sigue... «Creo», no, firmemente, sigue sin tenerlo claro.

En materia de agua, hemos comentado algunas cuestiones ya, hemos aprobado para el 2024 un plan de infraestructuras de la EPSAR, con casi sesenta millones de euros, y como ya le recordé, señora Navalón, en el pasado pleno, en materia de calidad ambiental estamos ejecutando, entre otras medidas, la elaboración y la preparación del nuevo plan integral de residuos de la Comunitat Valenciana. Por cierto, estoy esperando todavía sus propuestas. Yo le doy la bienvenida a participar y a colaborar, por supuesto.

En medio natural, vamos a apostar por la gestión forestal sostenible, absolutamente olvidada en los últimos ocho años, y con la puesta en valor de nuestros parques naturales también, totalmente olvidados en estos últimos ocho años. Y, por supuesto, quiero hacer una importante mención, saben que me gusta poner siempre la cuña de la Albufera, eh..., al trabajo que estamos haciendo para recuperar y mantener en las mejores condiciones nuestra joya de la corona, la Albufera de València, para que tenga el agua que necesita. Y aquí destacar el protocolo de emergencia conseguido también por el *molt honorable president* junto con el ministerio, con el Miteco, para que podamos actuar ante situaciones de sequía o emergencia como las sufridas el pasado otoño, y a su vez también, en cuanto a La Albufera, hemos iniciado la consulta pública previa para que, por fin, esta joya de la naturaleza tenga su PRUG.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

#### El senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias, honorable consellera.

Tiene la palabra, para formular su pregunta, la diputada señora Rosario Navalón.

Cuando usted quiera, señora Navalón.

### La senyora Navalón García:

Muchas gracias.

Muy buenos días.

La Agenda 2030 fue aprobada en 2015 por Naciones Unidas con el objetivo de lograr un desarrollo sostenible y cambiar el actual modelo económico, social y medioambiental ante el reto que nos impone el cambio climático y los problemas globales que afectan al mundo. Estamos en el ecuador del cumplimiento de esta Agenda 2030 y resulta lamentable ver cómo, con el cambio de gobierno en La Generalitat, el Partido Popular se ha visto arrastrado por Vox hacia posturas antieuropeístas y negacionistas que están desmontando lo que con tanto esfuerzo logró impulsar el gobierno de Ximo Puig y del Botànic. (*Aplaudiments*)

Lo que se..., lo que se escuchó ayer en esta cámara es clara muestra de que los miembros del Consell de Mazón no tienen clara la importancia de la Agenda 2030 como instrumento estratégico de desarrollo y de futuro. Como vimos, sus socios de Vox dicen de forma sorprendentemente orgullosa que son contrarios a la Agenda 2030 y a los objetivos de desarrollo sostenible. Estos han llegado a calificarla como «agenda de la muerte», «satánica Agenda 2030», «señuelo ideológico para el despilfarro del dinero público», entre otros apelativos. De hecho, la tirarían a la basura, como lucían las pancartas electorales hace pocos meses. Partiendo de esta premisa, queda claro que las políticas que estas personas desarrollarán a lo largo de la legislatura a buen seguro irán en contra de las metas de la Agenda 2030 y de los ODS.

Señores del PP, tengan cuidado con ello, pues sus compañeros de gobierno nos pueden hacer perder oportunidades de futuro a todos los valencianos y valencianas. La Unión Europea, la Agenda 2030, es motor de cambio, de

subvenciones, lo dijo ayer el diputado David López, Europa es la solución, no es el problema.

¿Saben lo que resulta más preocupante? Que con su precipitado pacto de gobierno, el de la servilleta, han puesto en manos de los negacionistas de Vox la responsabilidad en áreas tan sensibles como la agricultura, la cultura, interior, justicia, y están obligando a una deriva negacionista al resto de *conselle*rias, y eso es un riesgo que no nos podemos permitir.

Por otra parte, ignoran que la Agenda 2030 se basa en desarrollar una hoja de ruta coordinada y colaborada a distintos niveles: Europa, el estado de España, comunidades autónomas, municipios, empresas y sociedad civil. Por lo tanto, no es de recibo que siempre y en todo momento echen la culpa de todo a Europa, a Pedro Sánchez, a los municipios... Ya está bien, han de asumir las responsabilidades como parte de las tareas de gobierno.

Disponemos de poco tiempo para desmontar las medias verdades o falsedades que ha estado exponiendo. Simplemente, una observación: la Agenda 2030 es global. Por tanto, no solo se centra en cuestiones ambientales, sino que tiene otras dimensiones, las cinco pes: personas, prosperidad, planeta, paz, partenariado... Haciendo análisis comparativo de las políticas de Ximo Puig y de las del gobierno Partido Popular y Vox, podría resumirse casi en la canción de «un pasito p'alante», las políticas del Botànic, y un paso para atrás, lamentable paso para atrás, de las políticas que en apenas siete meses está desarrollando Partido Popular y Vox. (*Aplaudiments*)

Se dieron pasos hacia delante poniendo en el centro a las personas en los objetivos 1 a 5 en las decisiones primeras de Ximo Puig en educación, sanidad, igualdad, políticas sociales. Se dieron pasos adelante en objetivos de prosperidad... En vez de centrarse, en su caso, en los sectores productivos, como hacía Ximo Puig, ustedes se centran en polemizar en cuestiones de agricultura, en la Agenda 2030, haciendo ver que existe una guerra del agua, sin aportar respuesta alguna.

Respecto a los objetivos centrados en el planeta, que son los que lleva su *conselleria*, el balance, apretado –y veo que me quedo sin tiempo–, eh..., realmente lo que muestra es que el..., el Botànic avanzó muchísimo en medidas que tienen que ver con leyes y normativas centradas en la protección de espacios vulnerables, en la costa, en la reducción de la huella de carbono en la Comunidad Valenciana, impulso de proyectos de energías renovables, municipios en *xarxa*, impulso de movilidad sostenible, la inversión en transporte público, en redes ferroviarias, la hizo el Consell de Ximo Puig; las medidas para la reducción tarifaria, para favorecer el uso del transporte público, viene del gobierno anterior.

Nuestra hoja de servicios era amplia y larga, y lo que ocurre es que no vemos más que retrocesos desde que están ustedes en el gobierno, con carriles bicicleta que desaparecen, con zonas de bajas emisiones que no sancionan a los vehículos que entran y que, por tanto, no hacen nada para mejorar la calidad del aire. ¿Saben lo que pasa? Que lo que no está en el presupuesto no se..., no existe, se decía ayer aquí también, y lo que vemos en el recorte de su conselleria es que no van a poder poner en marcha los objetivos de la Agenda 2030. Despreciar, como hacen sus socios, los efectos del cambio

climático en nuestro territorio, desaprovechar las ayudas de la Agenda 2030 es, como mínimo, irresponsable.

Tengan a buen seguro que el grupo Socialista estará observando para evitar que las políticas que planteen vayan en la dirección del retroceso, pasos atrás y la vuelta a un modelo productivo ligado al ladrillazo, a la corrupción que ya creíamos desterrado. Y lo que están planteando, la verdad, con la eliminación...

## El senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

Finalice, señora Navalón.

#### La senyora Navalón García:

...de las leyes de control, de la transparencia y de la participación ciudadana, nos invita a pensar que vamos hacia atrás.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

## El senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias.

Tiene la palabra la honorable consellera para finalizar la contestación a la pregunta.

Cuando quiera, consellera.

# La senyora consellera de Medi Ambient, Aigua, Infraestructures i Territori:

Gracias, vicepresidente.

Señora Navalón, en esto de «un pasito p'alante, un pasito p'atrás» me suena más a la relación de Ábalos con el Partido Socialista que a cualquier otra cosa, ¿eh? (Aplaudiments) No sé, creo que... esa musiquita les vendría a ustedes bien estos días.

Me habla de que estamos... desmontando, que estamos desmontando, habla así, en general... Eh..., yo le pido ejemplos concretos, señora Navalón, ¿qué es lo que estamos desmontando?, si lo que estamos es montando esta *comunitat* de nuevo, porque nos dejaron ustedes el medio ambiente hecho un solar, con lo cual, no sé yo esto de..., de que lo estamos desmontando. Estamos montando, señora Navalón.

Por cierto, lecciones de sostenibilidad y de la Agenda 2030, al Partido Popular, ninguna, ¿eh? Se lo digo claramente, ninguna. ¿Usted sabe cuándo se adhirió España – bueno, creo que lo ha dicho– a la Agenda 2030? ¿El año? 2015. ¿Quién gobernaba? (Veus) El Partido Popular, muy bien, muchas gracias, ¿eh?, porque no lo he «apuntao», el Partido Popular, con lo cual, lecciones, ninguna, (aplaudiments) señoría del Partido Socialista, ninguna, que no, en este caso, no, ¡no!

¿Eh? Otra cosa es el enfoque que ustedes le quieren dar, oiga, y cada partido político y cada grupo político tiene la legitimidad para pensar lo que quiera de la Agenda 2030 o de cualquier otra cuestión. Y eso no nos quita que nosotros sigamos trabajando de una forma, eh..., totalmente..., vamos, neutra, normal, sin ningún tipo de..., de *chirriamiento* con el medio ambiente... A nosotros..., lo que no vamos a hacer son cuestiones como ustedes de prohibir por prohibir o cuestiones totalmente alejadas de lo que necesita la sociedad valenciana. Nosotros vamos a seguir avanzando en ciudades más sostenibles, más amables, con subvenciones a las diputaciones en este sentido, trabajando por la transición energética con los sectores productivos, trabajando por un mejor transporte público sostenible...

(Ocupa la presidència la presidenta de Les Corts Valencianes, senyora Llanos Massó Linares)

#### La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Vaya terminando, consellera.

## La senyora consellera de Medi Ambient, Aigua, Infraestructures i Territori:

...como ya hemos planteado, con nuevas líneas en Metrovalencia, con nuevas líneas del Tram o trabajando en infraestructuras olvidadas. Porque nosotros, señora Navalón, somos de hablar menos y trabajar más.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

### La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Gracias.

Pasamos a la pregunta número 114, formulada por el diputado Salvador Aguilella, del Grupo Parlamentario Popular, a la consellera de Innovación, Industria, Comercio y Turismo, sobre la situación de la Conselleria de Innovación, Industria, Comercio y Turismo, registro de entrada 4.348. Será formulada por el señor don Domingo Beltrán, según escrito registro de entrada 12.558 del grupo Popular.

Cuando quiera.

## El senyor Giner Beltrán:

Gracias, presidenta.

Buenas tardes, señorías. Consellers, conselleres.

Honorable consellera de Innovación, Industria, Comercio y Turismo, señora Montes, me dirijo a usted con un profundo